

Irregularidades del Ferrocarril al Pacífico

Es increíble la mala organización del Ferrocarril al Pacífico, pues es el caso de que no cuenta con el material rodante suficiente para atender a las exigencias del público, mayormente ahora que es cuando mejor debiera ponerse todo el esmero posible, pues el tráfico es considerable por ser directa la vía a Puntarenas.

A qué obedece, pues esa falta de organización, siendo como es el Gobierno una institución fuerte que en nada ha mirado por el debido arreglo?

Los carros con que cuenta la Compañía son insuficientes para atender el movimiento de pasajeros, teniendo que recurrirse muchas veces al Ferrocarril del Atlántico en demanda de carros a razón de \$ 25 cju por dos ó tres días.

Aparte de esto deja muchísimo que desear la biglene, cosa que debiera mirarse como punto principal, pues son muchas las personas que se quejan á este respecto, y con jus-

ta razón, y todo esto combinado con el aglomeramiento de pasajeros, debido á q' la venta de tiquetes sobrepasa al número de asientos correspondientes, sucediendo que muchas personas con pase de segunda han tenido que irse á carro de primera.

Esto como se comprenderá es de todo punto chocante, sentándose un mal precedente que como es de suponer redundará en perjuicio del Fisco.

Lo mismo sucede también con la costumbre que han seguido muchas personas trayendo en los carros de pasajeros, animales y efectos que sólo sirven de molestia y desagrado para los demás.

Llamamos la atención al señor Administrador, para que se corrija esos defectos que hemos apuntado, pues sobre su responsabilidad pesa todo lo dicho dando margen á la creencia de que en esa Empresa no hay disciplina como debiera haberla.

Una explosión de dinamita destruye la mano de un joven

Cartago, 18 de abril.—Un hijo de don Ramón Campos, vecino del barrio de Guadalupe de esta ciudad determinó salir á cazar bobos con dinamita al Río Puríes, jurisdicción del Tablón, yendo acompañado de otros muchachos. El joven Campos tiró la bomba al río y como notara que no reventaba, se arrojó á él y la tomó para encenderla de nuevo. En ese acto estalló la bomba destruyéndole por completo la mano izquierda, la cual hubo que amputarle.—Corresponsal.

Obsequio número 15

Fueron obsequiados con un flux: Higinio Carmona José Araya Q. Abel Rodríguez M. Enrique Salazar, Abangares Aquiles Arias, Cartago Corte de pantalón: Benjamín Acevedo, Liberia Corte de chaleco: Alfredo Marchena, Abangares.

Pueden suscribirse

es mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, Pacaca; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín de Heredia; Víctor M. Vega, Juan Vilas; Enrique Marchena, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Juan Bautista Romero Casas, Esparta; Aristides Balfodano, Liberia; Carlos Ruiz, San Ramón. Se solicitan agentes.

Sastrería Ricardo Muñoz M. Acepto órdenes por correo. — Apartado 354.

Una defunción de Cólera Nostras

Desemparados, 18 de abril.—A consecuencia del "Cólera Nostras", acaba de morir en el barrio de San Miguel de este Cantón, Faustino Mora Valverde, de 21 años de edad, hijo del señor Santiago Mora y de la señora Francisca Valverde, vecinos del mismo lugar. En la localidad no se ha presentado ningún otro caso de la enfermedad.—Corresponsal.

Un incendio DOS ROBOS

Alajuela, 18 de abril.—En casa del señor Luis Pacheco Alvarado, situada á la entrada de la villa de Atenas, se declaró un incendio. El fuego empezó por un fogón, destruyendo la cocina. Aunque comenzaba á tomar mayores proporciones, fué pronto vencido y así se evitaron mayores daños. Por excusas del Alcalde de Atenas, el Juez del Crimen ha comisionado al señor Alcalde Segundo de esta ciudad para seguir las investigaciones.

—A José Ulate, vecino del barrio de Carrizal de esta ciudad, le robaron doscientos colones en efectivo que guardaba en su casa de habitación. —A don Oscar Pinto Fernández le robaron cuarenta y cinco colones en Ojo de Agua. En la Alcaldía Segunda también se siguen las investigaciones. Recae sospechas sobre una mujer.—Corresponsal.

Parece mentira

En estos últimos días santos y debido á la excesiva concurrencia de gentes del interior, en Puntarenas se agotaron en casi todos los establecimientos, las existencias de cerveza Traube, única de las fabricadas en el país, que resiste aquel clima, sin sufrir alteración alguna.

En los pocos establecimientos donde se podía conseguir, pedían veinticinco céntimos por cada media botella; y lo mismo pasaba con las kolas de Traube que aquí ahora se venden á 5 cts, allí valían 20 cts. Todo lo que prueba que á pesar de cobrar caro por el producto, los consumidores lo pedían y lo pagaban con gusto, porque conocen las excelentes calidades de los refrescos y las cervezas de Traube.

Los machetones VIRGENES

de Costa Rica, metidos á escritores

Antes de dar cabida á las frases de descargo de nuestro estimado corresponsal enviado "ad hoc" á presenciar la solemne fiesta de la inauguración del busto del Lic. don León Fernández, debemos por nuestra parte hacer una ligera aclaración.

En nuestra oficina estuvo el señor Teniente don Tomás Fernández, á quien no tenemos el honor de conocer ni como hijo de ese linaje hombre público ni como militar de tan alta jerarquía.

Estuvo, pues, á decirnos el señor Fernández que debíamos rectificar lo dicho por nuestro corresponsal y le advertimos que bajo su firma y en tono comedido le publicaríamos lo que escribiera refutando lo dicho por nuestro corresponsal.

El señor Fernández quedó de volver ó de avisarnos, pero luego resolvió probablemente seguir callado ó hacer tal vez que sus camaradas hablaran por él en el tono altisonante y militar que en que se expresan en "La In-formación" del 13 del corriente; y decimos militares, porque solamente en la educación que algunos reciben en los cuarteles, puede entrar una frase como ésta: "No nos detendremos á considerar por mucho rato el que las cloacas sean los desagüeros de las inmundicias humanas".

Se refieren esos señores á lo publicado sobre la comentada fiesta y, en verdad que esa frase es una alta señal de cultura en quienes parece que debían ser más aprovechados del timbre que ha querido darse á la institución militar.

Pero hay un punto que queda en pie y que no desvanecieron los señores de los entorchados y de los galones y es que no estuvieron presentes al acto oficial de la inauguración como dijo nuestro corresponsal porque se habían evaporado, es decir que fueron á cumplir con la misión bien noble, por cierto, de acompañar al camarada á otras partes y no al fin principal que los llevó.

Ya de eso estábamos entendidos tanto por nuestro corresponsal como de que no iban en representación oficial como nos lo manifestó el señor Fernández.

Muchas cosas hay que nosotros podríamos combatir del artículo "Protesta" de los señores militares firmantes, pero creemos que es inútil hacerlo, dada la "humildad" de ellos al declarar "que no pretenden constituir siquiera la verdadera representación de lo que en buen castellano se llama ejército".

La protesta de los militares. Habla nuestro corresponsal de Alajuela Alelado me dejaron los señores mi-

litares de "las cloacas y desagüeros de las inmundicias humanas" que probablemente hacían la docena de que hablé en mi crónica, de la inauguración del busto de don León.

No sé por qué esos señores militares en vez de dar una explicación pertinente, se vienen con frases salidas de tono, para hacernos saber que ellos no vinieron á Alajuela en representación oficial.

Toda esa palabrería vana, pudieran haberla suprimido y no era necesario que lo dijeran puesto que todo el público lo sabe que los grados militares que han alcanzado, no los han ganado en batalla alguna; pero lo más raro aún es que los señores que no pretenden constituir siquiera la verdadera representación del ejército, pretendan sí protestar contra una injuria que califican de gratuita y de grosera.

Cómo se ve que esos valientes hijos de Marte están dispuestos á hacer quijotadas á pesar de su humildad y á pesar de que elementos civiles, como ellos dicen, les han otorgado sus grados de cuyos conferimientos no son responsables. Dan á entender con esto no merecerlos.

Y entonces ¿para qué los aceptaron?

Tratándose de una fiesta puramente civil como la que se organizó para honrar la memoria del ilustre hombre público don León Fernández, fiesta en que por lo visto no tuvo participación ni iniciativa el Gobierno de la República, los galadajos, los vivos militares y todo el reinbrón guerrero, esa ostentación bueca para hacer campañas de sirvientas, pudo haber quedado suprimida.

Por eso es que á los hijos de Alajuela nos causó extrañeza la presencia de aquella docena de militares y por eso creímos que iban en representación oficial.

De mi parte me alegró mucho que me fué así, tanto más cuanto que el señor Licenciado don Ricardo Jiménez á quien tuvimos el gusto de ver en una fiesta oficial de Heredia y en otras partes, siempre se ha presentado con traje sencillo y sin esas fórmulas de militarismo que tanto desdibujan de su democrático gobierno.

Queden en paz los señores militares y sí pueden deteniéndose á considerar "por mucho rato el que las cloacas sean los desagüeros de las inmundicias humanas."

¿Como califican esos señores su propio escrito y las columnas del periódico que los honró con su publicación?—Alajuela, Abril 13 de 1911.—Corresponsal.

Noticias de Honduras El Nuevo Tiempo. Clausura del Congreso. Decreto. Voto de gratitud

Tegucigalpa, 13 de Abril.—A NOTICIERO.—Con el laudable objeto de abogar activamente por el ideal de la fraternidad hondureña, por la paz y el trabajo, como órgano del Gobierno del Dr. Bertrand, ha principiado á publicar un diario en esta Capital el escritor y poeta don Froilán Turcios con el nombre de "El Nuevo Tiempo".

Antier clausuró sus sesiones el Congreso Nacional, solemne acto á que asistieron el Presidente de la República Dr. Bertrand, acompañado de sus ministros, la Corte Suprema de Justicia, el Cuerpo Diplomático y Consular, las municipalidades de esta ciudad, Comayagua y otras personas distinguidas. Después de pasado el acto, los señores diputados y selecta concurrencia, por invitación del señor Presidente de la República, pasaron á uno de los salones del Palacio del Ejecutivo donde fueron obsequiados finamente con champagne, licores y galletas.

El General Antonio Monterrosa se ha hecho cargo de la Comandancia y Gobernación de este Departamento.

En Juticalpa se suicidó el acaudalado capitalista don Miguel Mejía, Alcalde municipal de aquella ciudad.

Uno de los últimos decretos del Congreso dice: Decreto número 88, el Congreso Nacional considerando que en la sesión del 13 de Enero del año en curso, en momentos en que la Representación Nacional discutía la Convención Paredes Koox firmada en Washington el 10 de Enero de este mismo año, relativo á la negociación del empréstito, el pueblo de Tegucigalpa y Comayagua sostuvo con energía patriótica los futuros privilegios del Congreso.

legios del Congreso amenazados por una coacción del Poder Ejecutivo, peligroso y atentatorio á su dignidad, considerando que es justo reconocer esa actividad del pueblo de Tegucigalpa y Comayagua por la actitud de que hace referencia, mencionándose especialmente al señor Gral. Rafael López Gutiérrez que acompañados de otros ciudadanos prominentes estuvieron prontos á sostener por privilegios la dignidad de la representación nacional.

Dado en Tegucigalpa, en el salón de sesiones á los diez días del mes de abril de mil novecientos once.—Francisco Escobar, Presidente; Leandro Valladares, Secretario; Ramón Fiallos, Secretario.—Al Poder Ejecutivo, por tanto publíquese.—Tegucigalpa, doce de abril de 1911.—F. Bertrand, el Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, Alberto Membreño.—Corresponsal.

Tegucigalpa, 14.—Se decretó públicamente en que el Congreso Nacional diera voto de gratitud al pueblo de Tegucigalpa y Comayagua por su actitud patriótica, al discutir la convención relativa al empréstito, sosteniendo los fueros y privilegios de aquel alto cuerpo, amenazado por una coacción del Poder Ejecutivo.

Llegó de Costa Norte el Licenciado Beilto Fernández, Administrador de la aduana de Amapala. El renombrado ingeniero Eugenio Molinas, director de la compañía de La Rosa, dará mañana su primera función.

En varios lugares de la capital se han establecido oficinas de vacunación.—ROBERTO FERRAN MARTÍNEZ.

En viaje para los Estados Unidos. Un recargo

acompañado de su familia saldrá hoy en la mañana para Estados Unidos, el señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, don Felipe J. Alvarado.

Durante la ausencia del señor Alvarado, se hará cargo de la Secretaría de Hacienda y Comercio, el Ingeniero don Enrique Jiménez Núñez, Subsecretario de Estado, Encargado del Despacho de Fomento, quien ayer tomó posesión de estas funciones, en calidad de recargo.

Local espacioso

para taller o depósito de materiales, se alquila en la Sa. Avenida Este. Para informes dirigirse a PEDRO DURINI. Marzo 19. 1 m.

Temporal en la Barra del COLORADO

La lancha "Santa Rosa" encallada

Barra del Colorado, 16 de abril.—Recibido á las 11 y 40 a. m.—Desde el jueves al día de ayer azotó fuerte temporal acompañado de viento. Ayer á las cinco de la tarde en viaje de regreso para Limón, encalló en la salida de esta Barra la lancha nacional "Santa Rosa" la cual estuvo á punto de hacerse pedazos en un banco de arena, pero después de algunas horas de constante trabajo, logró salir á flote y continuar la marcha.

Muchas personas vinieron á pasar la Semana Santa aquí, pero á causa del mal tiempo no pudieron salir á ninguna parte. Hoy regresaron.—Corresponsal

Conjueces para la Corte Superior Marcial

Por acuerdo de la Comandancia en Jefe del Ejército de la República, firmado ayer, se designó á los señores Teniente Coronel Próspero Benavides y Comandante Mayor Ernesto Esquivel, para integrar la Corte Superior Marcial que ha de conocer de la sentencia dictada por el Consejo de Guerra reunido en la ciudad de Limón, que condenó á ocho años de presidio en San Lucas al ex-policia José Manuel Rodríguez Chávez, por los crímenes de homicidio frustrado perpetrados en las personas del Comandante Mayor Manuel Solano Cabezas, Segundo Comandante de Policía y Alfonso Chaso Rodríguez Inspector de Policía de aquel puerto.

Aníbal Santos

ABOGADO y NOTARIO Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, St. 29.

Maderas DEL Pacífico HOPKINS & ORLICH

SAN RAMON

Toda clase de maderas para construcciones y trabajos finos. Ventas al por mayor y menor. Estimados hechos para contratos. DIRECCION.—Depósito: en San José: 7ª Avenida Oeste frente á la casa del Cónsul Italiano, y 50 varas al Este de la del Lic. don Vidal Quirós. Abril 5. — 1 m.

Noticias de Nicaragua

Los nuevos diputados de Managua.—El General Chamorro en viaje.—El Encargado de Negocios en viaje para Costa Rica.

Managua, 18.—Salieron electos diputados á la próxima Constituyente por Managua Pablo Hurtado, Abraham Alvarez, Enrique Rodríguez y Eduardo Doña.

—Partió el General Chamorro. —Se embarcó con rumbo á Costa Rica el encargado de negocios de esta República.—Corresponsal.

En descargo

Hasta ayer no tuve conocimiento de un remitido que publica "La República" del domingo, y en el cual un señor de Esparta me inculpa arbitrariedades como jefe del Registro Público; yo lo reto—si es bien intencionado—á que formalice cargos. Notarlos exactos, y ellos son muchos, otro juicio tienen de mí, y eso me basta.

Quando á mi honrado entender juzgo un documento viciado de nulidad, suspendo su inscripción; en considerar los motivos de la denegatoria soy prolijo y llevo el asunto hasta el fin precisamente para justificar que no son arbitrariedades sino razones las que me sirven para negar una inscripción.

En el tiempo que llevo de dirigir el Registro he calificado más de doce mil documentos y acaso doce han sido objeto de ocurso; á uno por mil se reduce mi "afán" de denegar.—San José, 18 de abril de 1911.—F. ECHEVERRÍA Z.

Tragica muerte de un viajero Reconocimiento médico

Resultado de la autopsia

Santa Cruz, 18 de abril.—Recibido á las 12 y 30 p. m.—Hoy á las ocho de la mañana, viniendo de regreso de Puntarenas para esta villa y pocos momentos después de haber desembarcado en Bolaón, ya en camino para acá, cayó muerto de una manera repentina, el señor Francisco Soto Solano.

El Agente de Policía de Bolaón hizo conducir el cadáver á esta población, y reconocido por el Médico del Pueblo, no le encontró lesión ni señal alguna de violencia para creer que se trató de un crimen.

Practicada la autopsia correspondiente y abiertas las cavidades del pecho y abdomen, observó una congestión en la base de los dos pulmones, habiendo adherencias pleuréticas en el pulmón derecho é izquierdo y síntomas seguros de haber sufrido de una pleuresía seca del lado derecho. El hígado lo encontré en estado normal, el bazo muy inflamado, formando adherencias con el peritoneo y con el colón descendente.

De lo expuesto deduce que la muerte provino de una congestión pulmonar, pleuresía seca y explicita eró-nica.

Soto contaba 46 años de edad, era viudo hace 12 años de Josefa López é hijo de Esteban Soto y de María Solano, vecinos de San Ramón.—Corresponsal.

ATENCION

Interesante EXPOSICION en las ventanas

DE KOBERG & ECHANDI

enseñada del Banco Anglo

Sombras y reflectores

HOLOPHANE

Sistema de iluminación eléctrica moderna basado en leyes ópticas—con resultados sorprendentes

Marzo 25

Noticias del exterior

Méjico, 16.—En un telegrama de Tokio para "El Herald" se desmiente oficialmente de que el Presidente Díaz visitará al Japón en septiembre próximo y que el Coronel Porfirio Díaz ha sido nombrado desde diciembre Embajador Especial para rendir las gracias al Mikado por las muestras de cortesía que le dispensó durante la celebración del centenario de la Independencia de Méjico en septiembre del año próximo pasado enviándole como Embajador Especial al señor Minost.

Buenos Aires, 16.—La Legislatura del Estado de Santa Fe ha dispuesto establecer demanda judicial contra el Gobernador Crespo, acusado por violación de la constitución. El Gobernador ha ocupado el lugar militarmente.

La legislatura de la provincia ha solicitado la intervención del gobierno federal y este ha enviado un batallón para mantener el orden.

Buenos Aires, 16.—Desde el trece, un furioso viento arrojó una gran ola sobre la ciudad inundando varias casas, destruyendo una lavandería, matando a dos é hirviendo á 7.

Ha causado sensación el discurso que pronunció un oficial del cruce argentino en el entierro en Asunción de un marino brasliero, muerto en pleitos con unos paraguayos.

El oficial terminó diciendo: "Dejamos los despojos de nuestro camarada enterrados en tierra de salvajes, lejos del fulgurante sol brasliero, pero esperamos que ese resplandeciente sol alumbrará muy en breve sobre su tumba."

Rio Janeiro, 16.—El Delaware salió hacia el Norte.

Washington, 16.—En las sesiones del Senado, el martes, el senador democrático Rayner de Maryland habló extensamente sobre los múltiples rumores que con motivo de la guerra de México han surgido respecto de una posible guerra con el Japón, todo lo cual es producido para causar sensación en los ánimos y hacer negocios en formas diversas, pero demostró con pruebas documentadas que no hay menor peligro de una guerra con el Japón ni inminente ni remota. Preguntó cuáles son esos motivos que puedan llevar á la guerra á estos dos países? La cuestión de inmigraciones japonesas? La cuestión de escuelas en San Francisco? Supone que estas sean es absurdo porque todos ellos pueden ser arreglados por medio de la diplomacia.

Tengo confianza en el buen sentido de los americanos y yo quiero dar por hecho que el Japón trate de establecer estaciones carboneras bajo la base de proveer á los barcos militares de carbón en Méjico, nosotros tenemos obligaciones para saber lo que estas negociaciones son, pero el Congreso no tiene, sin embargo ninguna noti-

cia á este respecto, sin perjuicio de que Estados Unidos no tendrán por qué conocer los tratados ó alianzas secretas de las otras naciones. Tengo confianza de que el Japón no busca la guerra con Estados Unidos, pues no hay motivo de hostilidades; hablo sobre las falsas formas de que los japoneses tratan de apoderarse de la estación cablegráfica de la Isla de Guaymas, manifestando que al tal fuera y no se pudiera arreglar de una manera justificable, encontrarían que Guaymas fuera de una estación cablegráfica no sirve para nada; otras cosas manifesté que es un opinión que Estados Unidos no tendrán guerra ni con el Japón, ni con Méjico, ni con otra nación.

Soy partidario de la paz y no de la guerra y creo que se acerca la época en que las ciencias políticas darán paso franco á todas las discusiones que pudieran ser causa de una guerra.

El Senador Lodge de Massachusetts, miembro del Comité de Relaciones Exteriores, después de tomar nota de los conceptos del discurso del Rayner, negó enfáticamente de que el Japón haya intervenido en manera alguna, en los asuntos de Méjico, de modo que pudiera causar ofensa á Estados Unidos; que él habla registrado toda la correspondencia del Gabinete, relativa á los asuntos de Méjico, durante los últimos meses y que no ha podido encontrar ningún informe, ni del Embajador Americano en Méjico, ni de ninguna parte donde haya la más ligera sugestión de la intervención del Japón en Méjico.

Berlín, 17.—Debido á indicaciones de autoridades rusas, se arrestaron en Schwelm una banda de espías que intentaban vender á Rusia los planos de la movilización del ejército alemán.

Berlín, 17.—El establecimiento eléctrico de Bergmann ha aprobado un dividendo de un 12 por ciento en el año de 1909.

Viena, 17.—El Emperador le confirió al Almirante Montecucoli el Tolson de Oro.

Nueva York, 17.—Delarge monopolizó á cien metros de altura; se cayó recibiendo varias heridas.

Málaga, 17.—En la madrugada de hoy se desengancharon 13 carros de mercancías del tren y se precipitaron descendiendo de él el túnel Bobadilla chocando con otro tren, muriendo dos freneros; acudieron otros trenes en su socorro.

Algeciras, 17.—En las inmediaciones de Tetuán todo está tranquilo. La mayoría de los moros desea que España tome una acción enérgica. También los judíos ricos así lo desean. Las fuerzas de policía hacen excursiones á largas distancias; creese que España actuará pronto.

Barcelona, 17.—A causa del gran temporal naufragaron cinco botes pesqueros; los carabineros salvaron los, resultando dos heridos.

Washington, 17.—David Hill, Embajador americano en Alemania renunció, aceptándole Mr. Taft la renuncia y rindiéndole las gracias por sus servicios.

Una estafa

Apropiación de una suma de dinero

En la pulpería de Vicente Esteban se presentó ayer un muchacho manifestando que la señora Enriqueta Sequeira Cervantes de Oviedo lo mandaba á retirar una carta que en esa pulpería debía haber para ella con é 18-00, la cual había sido guardada en ese lugar por el breque ro señor Santos Zeledón, quien la trajo de Puntarenas.

Esteban no quiso entregarle la carta al muchacho, sino que exigió para la entrega la presencia de la interesada, pero pocos momentos después volvió el niño referido y le dijo á Esteban que la señora Sequeira no podía ir porque estaba sumamente ocupada. Entonces la carta le fué entregada.

Luego la señora Sequeira fué á reclamar la carta á Esteban, quien contó á ella lo sucedido.

Hechas las averiguaciones del caso, resultó que el muchacho procedió aconsejado por su padre, el cual recibió la carta, la abrió y sacó los é 18. Según confesión del niño, sus padres lo amenazaron con matarlo si contaba cómo se habían apropiado de la carta.

El padre del muchacho y éste están detenidos á la orden del señor Alcalde Primero que instruye la sumaria.

PABLO M. RODRIGUEZ

Abogado

Oficina: en su casa de habitación 50 varas al Oeste de la tienda Leiva y Cia., antiguamente de los Alfaro, Avenida 2a., Sur. Atende en su instancia negocios de Guancaste y Puntarenas.—Abril 2.

Se eleva una pena por homicidio

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer tarde en los siguientes negocios:

Elevó á seis años de presidio en San Lucas, la pena de cuatro años un día, impuesta por el Juez del Crimen de Alajuela á Melchor Montoya Araya por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Juan Molina Alvarez.

Confirmando el sobresentimiento decretado por el Juez del Crimen de Cartago á favor de José María Artavia Jiménez, en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de denuncia calumniosa en daño de Alderico Alvarado Aguilár.

B. Marichal C.

Abogado
Oficina frente al Seminario

Policiaacas

Buena la tenemos con estos untos que desfigurán la buena presencia de los "enfestados," bochincheros y otras yerbas. Pero hay que hacer arte nuevo; pueda que así se moralice esta gente nacida para mejor suerte.

Pedro Rojas porque armado de una descomunal cruceta y en un estado de nerviosidad espantosa amnazaba con descuartizar en mil pedazos á la tímida de Luisa Portas, quien tuvo la feliz idea de llamar á tiempo un agente para que interviniera, lo que penosamente se pudo conseguir haciendo que se le pusiera freno al caliente Rojas.

Cinco más por ebriedad, escándalo y otras barrabasadas.

Aviso

Se alquilan los altos de la casa contigua á la de don Salvador Lara, 3a. Avenida Este número 29. También la parte baja, que ocuparon los señores Bertheau & Co. con venta de calzado. Pormenores en la oficina de Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 30 de marzo de 1911.

El asunto empréstito

Está arreglado así como se descaba y aun es más, todos saben que la manera de que les entre dinero consiste en la gran economía que se consigue encargando los trabajos á la Imprenta del Comercio, la más nueva del país y por lo mismo deseosa de dar á conocer sus buenos trabajos.

En el Almacén de Robert Herma, nos encuentra usted, encajes, metidos, trajes de muselina para señora medio confeccionados, gasas blancas, lanillas, pasamanerías y un inmenso surtido de pañolones de lana.

Los crímenes

en Miramar. Dos muertos y cuatro heridos

Detalles de los sangrientos sucesos

Puntarenas, 18.—Recibido á las 9 y 15 a. m.—Para pasar el jueves y el viernes santos llegaron á Miramar el miércoles por la tarde, muchos obreros de las minas cercanas, entre ellos varios hondurenses.

Esa noche se embriagaron y armaron un escándalo tan serio, que el Agente de Policía á pesar de haber armado una guardia, no podía sofocarlos.

Hubo cuatro heridos, uno de ellos de gravedad, y el promotor y presunto herido es un hondureño llamado Benigno Zelaya, quien huyó hacia la "Mina Unión" en demanda, se decía, de sus otros compañeros y paisanos para volver á Miramar y atacar la autoridad.

Se envió una guardia en su persecución, pero por la mañana regresó herido á ese lugar, uno de los que la integraban, herida que recibió al tratar de aprehender á Zelaya y quien le hizo dos disparos de revólver sin lograr herirlo. Se envió otra guardia, y cuando se encontraron con el criminal, éste avanzó sobre ellos con machete en mano, y si los de la guardia no le ha-

cen fuego, pronto hubiera matado á uno de ellos. Recibió tres balazos en el costado izquierdo, uno de los cuales interesó la orta ocasionándole la muerte.

Se corrió enseguida la especie de que los compañeros del difunto iban á Miramar á atacar la autoridad, pero con el envío de esta autoridad de diez policías armados de rifle, no hay duda les impidió hacerlo. Al día siguiente murió uno de los heridos.

Con la orden de cerrar los establecimientos de licores y con la llegada de la policía de aquí, se concluyó el desorden, quedando sin embargo en el lugar muchos hondurenses, quienes se creía tomaban algún plan de venganza, y quienes bebían agua florida ya que no se vendía guaro; sin embargo la policía los obligó poco á poco á regresar á sus minas.

El médico de Esparta y el Alcalde de ésta se trasladaron enseguida á Miramar para lo de su cargo.

Zelaya contaba 32 años de edad, era soltero é hijo de Alberta Zelaya, vecina de San Jacinto de Honduras.—Corresponsal.

Dos muertes SENTIDAS

Heredía, 18 de abril de 1911.—El Sábado Santo dejó de existir después de una larga y penosa enfermedad el respetable anciano don Blas Zamora; su muerte ha causado honda impresión en todos los círculos sociales; como hombre político supo dominarse siempre y militó en los últimos años de su vida en las filas del Republicarismo.—Como fiel católico fué el orgullo de todos sus compañeros creyentes y con su pluma sana y elocuente fué el primero en tomar la vanguardia para defender los múltiples ataques de su culto. Sería no acabar de mesonar su vida que fué llena de virtudes. Los funerales se efectuaron el domingo de Pascua con selecta y numerosa concurrencia.

Otro vacío hemos experimentado en nuestra sociedad; la venerable matrona doña Josefa v. de González, esposa de don Juan Federico González nos abandonó el lunes 17 en las primeras horas de la madrugada; fué víctima de una violenta enfermedad que muy pronto la llevó á la tumba; los funerales se celebraron en la tarde del mismo día, también bastante concurridos.

Para las familias de los ilustres extintos nuestras más sinceras muestras de pesar.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

SECRETARIO

Importante Casa Comercial necesita uno. Edad de 25 años. Alguna experiencia. Debe saber taquígrafia comercial. Conocer algo de archivo de correspondencia y documentos. No se consideraran solicitudes de mujeres. Posición de porvenir para el joven que llene estas condiciones. Indil presentarse sin recomendaciones de primera clase. Dirigirse al apartado 75, ni antes del 20 ni después del 30 de abril de 1911.—75-5.

AVISOS ANTERIORES

A LAS AUTORIDADES Y AL PUBLICO

Suplico á los señores Agentes de Policía, Jefes Políticos y particulares se sirvan darme aviso ó retención á algún individuo que se vea con dos bestias que se me han perdido de la Sabana, las cuales tienen las siguientes señas: caballo melado, cascotes pequeños y mareado á la izquierda, y una mula rosilla, ambos recortados y de tiro. Dirijanse á José Tomás Vargas.—San José, abril 18 de 1911.—3 v.

Contra temblores

Se alquila una casa de altos para familia pequeña. Entenderse con PEDRO DURINI.—Marzo 19. 1 m.

SE ALQUILAN

dos casas: una aparente para negocio de Hotel é restaurante á 50 varas del Mercado, en la calle 6a. Norte N. ; la otra con salón, sequeadero y servicio interior, adecuada para botica, oficina é taller situada en la 6a. calle Norte y Avenida 2a. Para informes en la 5a. calle, N.º 25. Marzo 4.

CRONICA

Vistas para hoy

Sala 1a.—Julio ordinario.—Pedro Hurtado Salazar contra Enrique Campós Muñoz y otros, á las 2 p. m.
Sala 2a.—Juan Valerín Berrocal (harto) á la 1 p. m.
Casación.—Sucesión Nicolás Alfaro Badilla contra Toribio Alfaro Badilla, civil, á la 1 p. m.

Hoteles

Imperial.—V. Guevara, C. Barahona, Franklín Durf, Juao C. Quesada.
Internacional.—Félix de la Peña, Agustín Maza.

Nacimientos

Ana María, natural de Carmen Mora Campos; Marta, legítima de Mauro María y María Avila; Ana, legítima de Miguel Mena y Domitila Ugalde; Socorro, legítimo de Delfín Mora y María Mora; Jorge, legítimo de Juanet Sanjeir y Doris Esquivel; Rafael, natural de Jacinta Rivas; Ana, legítima de Rolando Barboza y Ramona Mora; Rosa legítima de José Durán y María

Criatura que muere quemada con agua hirviendo

Santo Domingo de Heredia, 18 de abril.—Antier tarde ocurrió en el barrio de Santo Tomás de esta ciudad una deplorable desgracia que ha resultado ser casual.

Una criatura de dos años nueve meses y doce días de edad, llamada Angela Luzmilda Chacón Chacón, nacida en Sabánilla de Alajuela, se tropezó con una olla de agua hirviendo que acababan de apagar de un fogón y que se encontraba en el centro de la cocina de la casa de sus padres Tobias Chacón y Benigna Charón, en la cual cayó de medio lado, sañiendo serias quemaduras en diversas partes del cuerpo, y en la madrugada de hoy murió.

El entierro se verificó en la mañana, en el cementerio de esta ciudad.—Corresponsal.

Pesimo servicio de luz eléctrica

No nos explicamos esa falta de regularidad que viene observándose desde hace algún tiempo á esta fecha, referente al servicio de alumbrado eléctrico en las calles.

Parece que desde que tomó parte en esa Empresa don Felipe J. Alvarado, la cosa marcha de una manera que no satisface completamente las exigencias del público.

¿I caso debido á qué será? Qué es de la Municipalidad que no hace cumplir á dicha Empresa con los compromisos que ella tiene contraídos?

Licencia y nombramiento de un Juez

La Corte Suprema de Justicia, en sesión extraordinaria celebrada ayer á las tres y cuarenta y cinco minutos de la tarde, concedió permiso hasta por seis meses, al Licenciado Juan Rafael Argüello de Vars, para separarse del puesto de Juez Civil de la provincia de Alajuela, y nombró en su sustitución, por igual tiempo, al Secretario del Juzgado, señor Ramón Lombardo Fernández.

Aviso

De un billar que queda al lado Oeste del Mercado de esta ciudad, meus, trajeron anoche, junto con algunas cosas insignificantes, un pagaré por valor de C. 114.00 (ciento catorce colones) otorgado á mi favor por la Junta Escolar de Piedras del Perisical. Suplico entonces no admitir ninguna negociación con él y entregar á la policía a quien quiera que trate de hacerlo.—San José, 15 de abril de 1911. NABARRO VALVERDE JIMENEZ. 8 a/s

Teatro Variedades

Por no haber hoy ningún otro espectáculo, la Empresa ha elegido esta noche para presentar por "última vez" la notable "Vida, Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo", en colores, á petición de muchas familias que no estuvieron en San José durante los días de la Semana Santa y de señoras y sacerdotes que por deberes del culto no pudieron asistir al teatro en tales días.

Se presentará en una sola tanda, casi de doble duración que las de otros días.

Butacas ó lunetas..... 50 céntimos

Galería..... 25 "

El expendio se abre á las 6 p. m. y la función será á las 8 p. m.

